For eso el Plan que propone mos persigue dos grandes obje vos runoamentaies: ensaccha el mercado interno y aprir nue vos mercagos externos, rara el nchar el mercado interno ne ita ei pais que los campesino ga- tierra, que naya un elecapoyo a la industria y al pro de industrialización macio-un mantengan ajtos ios saiapajos jos impuestos y ut nivit de ocupacion para ta s costarricenses, rara abrii s mercados externos nece pais romper el monopolio norteamericano y co ao es munao, inimpuos y seguro:

SOCIALISTA. ios grandes e nemos pro an a la Dura purguesia, nas y a la a los grane que ue as ren e Macrona los costarris a duchar por

mos divigentes rguesia / nacio. dérecho terve omo

de la museria.

ALR who do no de De conomía y del mercado norse- los dirigentes de la actual oposición. Ellos están empeñados en una unificación sin principios ni programas, y de esaldas a la clase obrera. Ellos no están pensando en unificarse para, en el Gobierno o fuera de ca realizar un trabajo de bienestar para el pueblo, un esfuerzo para nacerle frente a la crisis. Ultimamente el Dr. Calderón Guardia ha hecho un llamamiento a todos los jefes y pre-candidatos de los partidos de la oposición para que se hagan a un lado y faciliten una unificación que abra el camino para gente nueva en la dirección de esos partidos. Es un paso positivo del Dr. Caldero. Guardia después de sus muchos y grandes errores políticos comeauos a partir de 1948.

> Pero el Dr. Calderón Guardia ambién piensa en una unificación que sólo se propone arrancarle de sus manos el Poder a Figueres. El país necesita otra cosa: un régimen político nuevo y democrático, un Plan para ha cerse frente a la crisis, una unificación que signifique un gran sfuerzo común de los costarri censes de todos los partidos, de todos los sectores sociales, de todas las tendencias ideológicas o religiosas, para que la crisis que se desarrolla inexorablemente en tedo el mundo capitalista tratga a nuestra Patria los menos males, para que nuestro pueblo sufra lo menos posible el impacto de la crisis en la economía nacional.

PROPORCIONADO ...

|El impedimento constituciona, como en muchos otros casos, na sido salvado y en lugar de un ejército regular existe un ejército de "reservistas" que el domingo 14 de Agosto desfiló marcialmente en honor del Presidente Figuees y prepara otra gran parada Con motivo de los actos milires del domingo 14, tanto el esidente Figueres como su Mistro de Seguridad Pública pronciaron sandos discursos tra do de justificar la existencia un ejéricto nacional "camouacionarios que los militares esrian siempre el servicio del renen democrático y civilista de: el ejército de "reservistas" s enemigos internos y exter el Gobierno. Y hasta proon la manida frase de :: oldados".

se rumor, doblemente gra

itarismo. ntras la pasión política no de incalculables consecuenemocracia costarricense

derecho de ser madres dentro de un mundo feliz, libre de la guerra, de la ignorancia y de la explotación.

NO HABRA FUERZA...

Cuando las madres de los países capitalistas, de los países coloniales y semicoloniales, ocupapan la tribuna para denunciar ante el mundo, lo horrores que sufren todos los pueblos explotados por el imperialismo, comprendíamos mejor que nunca el sentido de la nueva maternidad, es decir que la canción de cuna, deja de ser un canto melacólico y triste para transformarse en canción combativa, vigorosa y llena de fe en el porvenir feliz y hermoso para todos los ninos del mundo entero.

-Tomaron parte importante las madres de os países socialistas?

-Naturalmente que si, pues si se habla de un Congreso Mundial, las madres no hacemos ninguna diferencia entre oriente y occidente, entre países capitalistas y socialistas; sabemos que la Paz es una sola, indivisible, como es hoy la vo-Juntad de todas la madres del mundo en la defensa de la Paz.

-Y cuál fué la participación de esas madres delegadas?

-Su participación fué brillantísima; en un tono nuevo, alegre y seguro manifestaron su fe en el triunfo de la Paz. Nadie más que ellas quieren la paz, después de haber sufrido los horrores indecibles de la última guerra que arrasó millones de hogares y sobre cuyas ruinas se levanta ahora la construcción socialista.

-Y cuáles fueron las prinicipales resolucio-

nes del Congreso Mundial de Madres? -Sabrán ustedes que el Congreso se celebraba precisamente en los días en que la ciudad de Ginebra, se preparaba para recibir a los Cuatro Grandes que asistirian a la histórica Conferencia que puso las bases para el entendimiento pacífico entre los pueblos y los gobiernos de todo el mundo. Siendo así, el Congreso Mundial de las Madres, aprobó por unanimidad dirigir una carta a los jefes de las grandes potencias, reclamando una política de Paz, exigiendo una política de entendimiento y de negociación entre los gobiernos; exigiendo la prohibición de las ar--Viene de la l'ag 14-1 mas atómicas y reclamando planes para el empleo de la energia atómica con fines pacíficos. Este documento llevaba la firma de todas las tinguida amiga, señora González.

madres representantes de los pueblos que aman la Paz; este documento fué puesto en la mesa de los Cuatro Grandes. La voz de todas las madres tiene que ser oida en todas las discusiones de la política nacional e internacional porque estamos demostrando al mundo que no permitiremos que se vuelvan a firmar pactos a espaldas nuestras, en los cuales va la vida, la seguri. dad de nuestros hijos, de nuestra patria y de nuestros hogares.

SERVICE.

Dentro de ese mismo espíritu se aprobaron también otros documentos dirigidos a las Naciones Unidas y así mismo el bello llamamiento a todas las madres del mundo para proseguir nuestra lucha en defensa de la Paz.

-Y en relación con nuestro país, trae usted algunas tareas especiales?

-Si señores: traigo el mensaje fraternal de todas las madres del mundo, que saludan con gran esperanza a todas las madres costarricenses. Es el mensaje de la madres españolas que iuchan contra el terrible régimen franquista; es el mensaje de las madres japonesas que viven los horrores de la explosión atómica en Hiroshima; es el mensaje de todas las madres de America Latina cuyos hogares sufren la explotación imperialista y la persecución de los dictadores; es el mensaje de las madres de los países socialistas sin cuyo concurso no se habrían liberado tos pueblos explotados, que ahora gozan de su derecho a la tierra, a la salud y a la cultura, sin ninguna discriminación.-

Estoy segura de que este mensaje de paz y de fraternidad, será comprendido por todas las mujeres democráticas de Costa Rica; por todas las madres conscientes que saben que el porvenir de sus hijos se decide en los grandes pactos internacionales en los cuales tenemos que tomar parte activa todas las mujeres que queremos defender de verdad el más grande de nuestros tesoros: nuestros hijos, nuestros hogares .-

En tal sentido desarrollaremos una intensa campaña en todo el país, hasta ganar el corazón y la mente de todas las madres costarricenses que en diversas ocasiones han puesto a prueba su patriotismo y su amor por la paz y el tra-

Hasta aquí las declaraciones de nuestra dis-

SIGUE AGRAVANDOSE EL...

(Viene de la Pág. 4-

nilitar para el 15 de Setiembre. Estado. En un principio se desconocía qué trayectoria seguiría la actual administración. Si pro cedería de veras a poner en manos del ICE las plantas y redes propiedad de la Bond and Share, y a impulsar por todos los medios a su alcance el aprovechamiento de las reservas hidráulicas del país en la construcción de nuevas plantas, o si seguiría el camino de hacerle el caldo gordo a la do" con el nombre de "reser- mal llamada Compañía Nacional de Electricidad. Prometieron ambos altos Desgraciadamente, en lo fundamental el Gobierno ha seguido una política capituladora. Impuso a! país un gran sacrificio que todos aceptamos en la esperanza de que serviría como punto de partida Pero amenazaron también para llevar a cabo el plan de nacionalización eléctrica. Nos referimos a la disposición de in vertir sesenta millones del tesoro nacional para la construcción de la gran planta de "La Garita". Pero luego, contrariando las mejores ansias y osta Rica hay más maestros los más caros intereses de la nación, decidió vender al trust eléctrico la corriente producida en a embargo, es insitente el "La Garita". El pretexto es que el ICE no cuenta mor ciudadano de que el hom- con redes propias para distribuir la corriente que e fuerte tanto entre el elemen- produzca en "La Garita". Pero el Gobierno sabía militar activo como entre la que la única manera de contar con redes propias reservistas" es Frank Marshall, para distribuir energía eléctrica producida en Conocidas como son las andan. "La Garita" era expropiando al trust eléctrico de este señor, resulta, de ser las suyas. Así lo hizo ver este semanario desde el momento mismo en que se anunció que el Goituación que al país se le bierno iba a emprender la construcción de 1a ando con el incremento gran planta hidroeléctrica sobre la confluencia del Virilla y el Río Grande de Tárcoles.

Para justificar su política de capitulación, el ne a los militares, se puede Gobierno y con él los personeros del ICE alegan r discursos y promesas acer- que el Estado no cuenta ahora con recursos sude sus buenas inteciones. Pe- ficientes para indemnizar al trust eléctrico por los momentos de agitación el valor de sus empresas. Sin embargo, los coslectoral o cuando el Gobierno tarricenses sabemos que los señores que nos gotime amenazadas las "sagradas biernan tampoco contaban con los recursos nestituciones" por cuanto sus enti- cesarios para nacionalizar la Banca, y no tituos se disponen a disputarle el bearon en hacerlo. Claro, ahora se trata de toer, el tal ejército puede con car los intereses de un poderoso trust extranjero, rse en un instrumento poli- y el Gobierno tiembla ante esa tarea. Entonces, que diga al país, no que no puede nacionalizar Heredia, al ICE. Nosotros le sugerimos que el para la paz y los intereses los servicios eléctricos en manos de la Compa- ICE compre, no la planta de Heredia, sino las nía yanqui, sino que teme nacionalizarlos. Para plantas y redes del trust eléctrico.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juveni

hacer historia debemos recordar que el Gobierno de México no contaba con los recursos necesarios durante la administración de Lázaro Cárdenas para nacionalizar las empresas petroleras. Tampoco contaba con tales recursos el Gobierno de Bolivia cuando nacionalizó las minas de estaño. Por otra parte, si el Gobierno, como comentamos en nota aparte, no tiene empacho en contraer empréstitos con fines que no son tan importantes como poner en manos del Estado los recursos eléctricos del país, ¿por qué no los contrae para indemnizar a las Compañías Eléctricas?

Nosotros no dudamos de que entre los dirigentes del ICE haya personas sinceramente interesadas en servir al país. Ellos creen que la po. lítica que se está siguiendo en materia eléctrica puede conducir más tarde a la nacionalización. No ven la verdad, que consiste en que cada día más el país cae en las redes del monopolio eléctrico norteamericano No ven que incluso en estos momentos es dicho monopolio el único que se va a beneficiar del sacrificio que hemos hecho para construir por cuenta del Estado la planta de "La Garita".

Se afirma que el ICE venderá al trus la corriente que se produzca en "La Garita" a precio de costo, pero que son tan elevados los gastos ad -ministrativos de la Compañía, que las tarifas eléctricas no bajarán por ese motivo. Es decir. la Compañía inflará los costos de producción de la propia corriente que el Estado le venda, de manera de seguir cobrando tarifas iguales o mas altas que las actuales.

Mientras así andan las cosas, el ICE no parece dispuesto a vender corriente de "La Garita" a Alajuela, con vistas a que Heredia disfrute de toda la corriente de su planta de "Carrillos de Poás". En lugar de esto, ha surgido la iniciativa de un diputado de la mayoría figuerista para vender la planta de "Carrillos", que pertenece a